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全世界都在追求完美,完美在今天这个文化里也一样，人们不断努力想要使

自己变得更好、更完美。这方面的书籍可以说是汗牛充栋，电视节目，电台对这

件事情的讨论也变得流行起来，很多都在讨论如何来改变自己，达到完美。这个

礼拜，纽约时报畅销书名列榜首的是《保持你的青春》，还包括奥斯丁的《成为

更好的你》（注：奥斯丁是德州万人教会牧师，从他这本书名上读者或许可以略知一二），《如

何运用你的魅力吸引人》，《如何成为更好的丈夫》。所有这些都有同一个目标，

我怎么样才能活得更好、更接近完美。然而这类书藉总是写不完，人们对他们的

处境也总是不满意。我们在今天早上的这段经文最最奇怪的地方也发现了这种令

人疲倦的显现，作者说，甚至在律法里，尽管律法有伟大的道德教导、律法完美

地展现圣洁的神，然而在律法的一切荣耀里，你会发现律法没有能力改变人，也

不能把人带进完全；无论有多少动物被杀，不管有多少祭司侍奉，也不在乎有多

少个赎罪日，律法从来没有能力说：够了，成了。即使在律法里，对完美的追求

还是没有尽头。但是神对这个看上去没完没了的问题有一个解决方案。今天早上，

他就要把这个方案告诉我们，好使我们终于能够到达完美之地。希伯来书第 7

章对祭司制度的讨论，此祭司制度就是律法所制定的。从祭司和律法我们会看到

两件事情。第一，更换祭司与律法的需要。第二，更换的本质。7：11-14 从前

百姓从利未人祭司职任以下受律法，倘若藉这职任能得完全，又何用另外兴起

一位祭司，照麦基洗德的等次，不照亚伦的等次呢？祭司的职任既已更改，律

法也必须更改。因为这话所指的人本属别的支派，那支派里从来没有一人伺候

祭坛。我们的主分明是从犹大出来的，但这支派，摩西并没有提到祭司， 

神给人类的目标是完美、完全，他开门见山地说，律法没有能力做到，他在

后面会解释，但这里他就直截了当地声明。目标是完美，律法不能叫人到达此目

标。作者前面已经提到了完全，比如在第 2章，他引了诗篇第 8篇：人算什么，

你竞顾念他？世人算什么，你竞眷顾他？你叫他比天使微小一点，赐他荣耀、



尊贵为冠冕，并将你手所造的都派他管理，叫万物都服在他脚下。然后他说什

么？只是如今还不见万物都服他。请注意，荣耀、尊贵为冠冕、掌管神所造的万

物，这是神的计划，但是完美还没有看到， 完美尚未到达。希伯来书第 4章里，

他不断地告诉我们，神创造之后，进入他的安息，神也邀请人、吸引人来加入他

的安息。然而他说，即使在颁布律法之后，即使在约书亚进入迦南之后，人还是

未能进入神的安息。所以，有一安息为神的子民存留，但他们还没有到达。唯一

一处作者说到完全，是我们的大祭司耶稣因受苦难学了顺从，得以完全（5：8）。

因此他给我们定义了什么是完全，就是基督目前的状况，他升天、得荣耀，他已

经不在眼下我们所生活的地上。神一直为人预备了一个目标，那就是作者所说的

完全。神从创世之时就已经为人设立了目标，一旦你达到此目标，一切都完全了、

完美了。然而律法却无法把你带到那里。律法的祭司制度、动物流血、牺牲献祭、

圣殿等等，尽管荣耀无比，仍然不能够完成神为人预备的计划。作者说，我知道

律法原来一无所成，达不到神的目的，这才另外兴起一位照麦基洗德等次的祭司。

他用诗篇 110：4 来证明这一点，假如亚伦能够做到，亚伦的儿子们能够做到，

神就不必再另立一位祭司。很明显，神知道这一点，律法条例是不够的，律法是

无法带来完全的。不仅需要改变祭司制度、更换祭司，也必须更换给我们带来祭

司制度的律法。 

你可以看到作者这样说的理由，律法涵盖很多事情，其中心当然是神子民的

宗教信仰。在此宗教里有祭司，祭司从亚伦开始，一直传下来。没有祭司，人无

法接近神。这也是为什么神给了以色列人《利未记》这卷书，教导人们如何接近

神，谁将接替亚伦作祭司。如果神说，亚伦啊，你的祭司职分不够，不足，所以

律法条例需要改变。因为律法条例只关乎亚伦、亚伦的子孙后代和献祭。神说，

还有一位祭司麦基洗德和他的等次，因此那整个由亚伦掌控的约和系统，就被更

换了。他进一步证明他的辩论说，你去把全部托拉（摩西五经）都查一遍，看看

有没有任何一个出自犹大、大卫血统的祭司，你是找不到的！既然你找不到，神

又在诗篇 110说麦基洗德是祭司，那么很清楚，神改变了约、改变了律法条例，

祭司的职分不再是利未支派、亚伦血统的了，现在有了新的大祭司。这，我们会

在第 8章里看到。这位新的祭司缺乏所有的资历，然而根据诗篇 110，他是神亲

自按立的。作者说，更换祭司就意味着更换律法条例. 



倘若照麦基洗德的样式，另外兴起一位祭司来，我的话更是显而易见了。他

成为祭司，并不是照属肉体的条例，乃是照无穷之生命的大能。因为有给他作

见证的说：因为你是照着麦基洗德的等次永远为祭司。先前的条例因软弱无益，

所以废掉了（律法原来一无所成）就引进了更美的指望，靠这指望我们便可以

进到神面前。 

这里我们看到的是律法条例被更换，因为这些条例不能使人到达完全。作者

说，从犹大支派出来的麦基洗德，之所以能够更换利未祭司，不是因为律法说可

以。根据律法条例，麦基洗德你是不能作祭司的。然而你有更大的优势，那就是

死里复活，现在你有了不能被毁灭的生命。请看他的逻辑：律法条例没有提到过

麦基洗德，但麦基洗德永远活着，所以根据诗篇 110，你是永远的祭司。既然耶

稣从死里复活，他一定是那位永远活着的。所以，不是根据条例的法律规定，而

是根据他的复活，死亡不能抓住他。诗篇 110：4 因为你是照着麦基洗德的等次

永为祭司。他又查考历史，看看谁是这位永远的祭司，只有犹大支派出来的耶稣

是。这不符合律法条例，但根本没关系，因为他永远活着。所以，祭司更换不再

基于律法条例。有意思的是，祭司上任是什么时候？亚伦有儿子，儿子们也有儿

子。只有当前任祭司死了，你才能成为祭司。因此你的上任是基于前任的死亡，

你自己的祭司位置随着你生命结束而结束。这位祭司则完全相反，他上任是在他

死亡之后，因为他战胜了死亡，所以他的祭司职分永远持续下去。此祭司不是基

于利未血统，而是基于复活。 

 先前的条例因软弱无益，所以废掉了（律法原来一无所成） 你可以在新约

里看到，有的地方，律法坚立，也有的地方，律法被废掉，这里就是个很好的例

子。假如你看律法是否能够给人生命的话，那么它完全没有希望。律法软弱、无

用，没有能力完成神的计划。作者用的一无所成这个词，就是旧约描述偶像用的，

也就是根本没用，既不能使人完全，也不能去掉人的罪， 那就只好不停地献祭。

它不能把人永远地带到神面前。不断更换祭司就是很好的证明。在这一点上，律

法一无所成。假如律法能够给人生命，那么神就会因律法使人称义。前面的这个

无能，后面基于复活的这个却大有能力，能够让我们就近神：我无法想象，这所

希伯来教会，这些从小在托拉里长大的犹太人，他们深爱律法，现在作者告诉他

们，这律法一点用都没有。听到这话，这些犹太基督徒们一定伤透了心，因为你



的全部祖传基于此律法，你是否能就近神也完全靠此律法。但是作者马上向他们

提供更好更美的希望， 就引进了更美的指望，靠这指望我们便可以进到神面前

（7：19） 

 更好的原因是可以让你就近神。让我们再一次来看看作者的逻辑：这新祭司

建立在复活的基础上，基督升上高天，坐在神的右边，就在神的面前，永远地我

们代祷。因此，你也能就近神。这是旧约祭司们永远做不到的。这就是为什么基

督是更好、更美的指望，这就是律法需要更换的原因。 

 那么这位新祭司的本质说什么呢？再者，耶稣为祭司，并不是不起誓立的。

至于那些祭司，原不是起誓立的，只有耶稣是起誓立的。因为那立他的说：主

起了誓，绝不后悔，你是永远的祭司。既是起誓立的，耶稣就作了更美之约的

中保。（7：20-22）。 

 第 7 章的后半部分实际上就是在为旧约诗篇 110：4 作注释。作者透过耶稣

这副眼镜，从诗篇 110：4 里面读出他的神学理论，说：现在我明白了，我能够

理解神在诗篇 110 里所做的，和创世记 14 章的述说方式。首先他看到的是，更

换的祭司是神起誓设立的，不像从前的祭司，他们不是起誓立的 因为那立他的

说：主起了誓，绝不后悔，你是永远的祭司。 

 作者再一次把利未和麦基洗德作比较，他们中间只有一位是神起誓立的，这

位不是利未，不是按律法立的。神起誓立了像麦基洗德一样的耶稣为祭司。神没

有对亚伦的儿子们说，我起誓立你们。有意思的是，如果你走回旧约去，神怎么

对亚伦说的？神的确说：给亚伦和他儿子束上腰带，包上裹头巾，他们就凭永远

的定例得了祭司的职任（出埃及记 29：9）亚伦的圣衣要留给他子孙，可以穿着

受膏，又穿着承接圣职。他的子孙接续他当祭司，每逢进会幕在圣所供职的时候，

要穿七天（出埃及记 29：29）。但希伯来书作者说，祭司更换了，那神对亚伦说

的话不算数吗？但是我们学习旧约就知道，‘永远的’在这里是指只要这件事情

继续存在下去，只要亚伦的祭司系统继续下去，他和他的子孙就永远为祭司，这

里有个前提，亚伦和他后代的祭司职分，是律法条例规定的。作者说，现在基督

来了，祭司更换了，律法条例已经废了。也就是说，只要旧约还在，律法条例还

在，亚伦祭司系统就一直延续下去。但现在新约来了，替代了旧约。如果你是个

犹太人，你听到作者这样的话，你大概会想，是啊，这不错，但当时神也说是永



远的。现在你说，亚伦和他的子孙已经被踢出去了，旧约已经不算数了，你们现

在有什么可以高兴的呢？现在有了新祭司，神说是永远的祭司，但神从前也说过

这话呀。不，这里的不同之处是，对这位祭司，神说，我起了誓立他作永远的祭

司，我和他立了新约，我不会更换这位祭司，他没有尽头，他已经从死里复活，

永远活着，所以耶稣的祭司职分也将永远持续下去。他是更美之约的中保。 

 记得第 6章神的起誓吧？当初神应许亚伯拉罕的时候，因为没有更大可以指

着起誓的，就指着自己起誓，说：论福，我必赐大福给你；论子孙，我必叫你

的子孙多起来（6：13-14， 创世记 22：17）神以他的应许和他起的誓作为对亚

伯拉罕的双重保证；希伯来书作者说，神对你们也是这样，他说，耶稣是永远的

祭司，再加上我起的誓，他将是永远的祭司。他活着，他是我们的祭司，是我们

的保证。神永远不会对这个约、这位祭司改变主意。那些成为祭司的，数目本来

多，是因为有死阻隔，不能长久。这位既是永远常存的，他祭司的职任就长久

不更换（7：20-22）。 

 作者阐述了他最后的论点，既然耶稣是永远的祭司，那么这祭司职分、这约、

这应许就是永远的，不像利未祭司那样会过去。他的证据是什么？耶稣永远活着，

既然祭司永远活着，那么这个祭司职分、这约也必永远坚立。有意思的是，他在

回答希伯来教会的需要。第 6章很沉重，有严厉的警告。你们可能会想到，他们

当然会想到，既然他们的祖宗有神的圣约、有中保、有先知，有祭司，但却死在

旷野，没能进入应许之地，有什么能够保证我们能够进入？我们怎么知道我们能

够坚持到底？我们和他们的差别到底在哪里？作者说，差别在于，你们的祭司是

永远的祭司，因此他的祭司职分不可动摇，因此他与你们立的新约就是永远的，

他就能永远地拯救你们：凡靠着他进到神面前的人，他都能拯救到底，因为他赐

给你们的生命是最终的、永远的；他赐给你们的应许是永远的。因为他是长久活

着，替他们祈求。基督在父面前不停地为他的孩子代祷，好叫他们能够坚持到末

日。圣经说，义人的祷告所发的力量是大有功效的。我们马上就会看到，你们有

一位圣洁、公义的大祭司： 

他已经在父面前一直为你们代祷，作者说，这就是为什么你们会得救，因为

你们的祭司已经在神面前。因此，任何人，只要通过这位大祭司，可以确信他不

会丢失。他在第 6章的最重要的警告是，假如你弃绝基督，你难道还会有什么指



望？这里他说，只要你们信他，就永远不会失落。因为他永远不停地在父面前为

你代祷。 

7：26-28节 像这样圣洁、无邪恶、无沾污、远离罪人、高过诸天的大祭司，

原是于我们合宜的。他不像那些大祭司，每日必须先为自己的罪，后为百姓的

罪献祭，因为他只一次将自己献上，就把这事成全了。律法本来立软弱的人为

大祭司；但律法以后起誓的话，是立儿子为大祭司，乃是成全到永远 

 首先他列举了这位大祭司的合宜性，因为他圣洁、全然无可指摘、毫无瑕疵

的特征，不仅是他的特征，并且还有他所在的地方，远离罪人不仅是特征，在空

间上他已经进入高天，他已经不在地上暂时的会幕里侍奉，已经完全脱离了试探

的环境、脱离了你我生活的地方，他进入高天之上的天堂，真正来到神的面前，

所以我们有这指望。不像从前的祭司们不断地献祭，他一次永远地献上了赎罪祭；

不像从前亚伦祭司那样，年年需要进至圣所赎罪，他洁净罪是完全的一次的。现

在不需要许多动物牺牲，不需要许多天的时间，不需要多次地进入至圣所，因为

他永远代表你们站在神面前。看看最后的这个比较，律法立了软弱的人为大祭司，

但那誓言立了儿子为大祭司。律法是软弱的，因为律法靠的是人，也就是说，旧

约给了我们一幅画，指向天上更美的家园、更大的祭司、更好的牺牲，旧约永远

都是暂时的制度，是影儿，是画像。记得我在上神学院的时候，在我的床头放着

我未婚妻的照片，后来我俩结婚了，她在我身边了。为什么还需要照片呢？希伯

来书作者说，律法是软弱的，只是一幅画而已，当真实的到来后，还需要它干吗？

当然是消失了。因为不再需要了。那片土地、那座圣殿、动物献祭、祭司都是指

向前方的耶稣。他说你们的祭司，你们的救主。旧约这一切已经不再需要了，因

为它们做不到使你完全，而如今站在神面前的基督能够做到。他是永远的大祭司，

他必完成他所开始的，这新约不会失效，神的计划必得以完成。他站在那里作我

们的确保，确保神的话必然兑现。我们怎么知道你能坚持到最后？我们怎么知道

基督的教会必得荣耀、万国必敬拜他？我们怎么知道阴间的权势不能胜过教会，

每一个神所预定的人必能到达终点？因为我们的大祭司已经在那里，为他的子民

代祷，他已经一次献上必须的赎罪祭。亲爱的弟兄姐妹们，我们的祭司去的地方，

就是我们要去的地方，我们绝对会跟随他。你想要在这个不完全、不断变化的世

界上成为完全吗？即使是神赐给我们那么多的美物，也不能使我们真正满足。不



管你多年轻、多有知识，我们都会变得衰老，皮肤松弛、眼窝塌下；车子、房子

都会不断劳损、破旧；人最后都必死亡。这就是你我生活的世界，如果你想找完

美，神说，就在这里，在基督里；我已经起誓，我绝不改变，这位是我永远的祭

司；神向他儿子起誓，这起誓也延伸到你们神的子民这里。你们在他儿子里面，

就如基督在天上一样确定，就如基督永远不会被踢出天堂，他的子民也同样确定，

神永远不会弃绝他的子民， 必定把他们带进完全，只要它们仰望那位完全的救

主。 

 

 让我们一起祷告。 


